

Résumé de la Chaire ALUMNI - INSA Lyon

Urgence climatique, « robolution », crise des représentations et des pratiques... Le monde d'aujourd'hui connaît de profonds bouleversements et commence à percevoir les impasses de nos systèmes socio-économiques. Les enjeux actuels sont de taille et pour pouvoir leur faire face, le monde doit se réinventer.

À la croisée de ce nouveau monde et de ses défis : l'ingénieur. Humaniste comme le souhaitait les fondateurs de l'INSA Lyon, l'ingénieur INSA devait porter en lui la responsabilité sociétale de ses actes mais aussi de sa pensée. Cette représentation formulée à la fin des années 60, lors de la création du modèle INSA, n'a pas pris une ride aujourd'hui, jusqu'à trouver un écho très fort dans un contexte en pleine mutation.

Comment cet « ingénieur, philosophe en action » évolue-t-il dans notre société contemporaine ? Quelle sagesse peut-il développer face aux défis du temps, à une révolution numérique incontrôlée et incontrôlable, à un futur incertain et imprévu ? À quelles valeurs pourra-t-il se référer et quel idéal cherchera-t-il à véhiculer dans un monde où l'humanité peine à se projeter ? Comment parviendra-t-il à allier pensées et actes, attentes et satisfactions, besoins économiques et nécessités vitales ?

C'est pour tenter de répondre à ces questions, et pour redonner à l'humanisme de l'ingénieur INSA tout son sens dans une époque bouleversée, que l'INSA Lyon et l'Association Alumni INSA Lyon lancent la Chaire « Ingénieur INSA, philosophe en action. Penser et agir de manière responsable ». Parce que le monde bouge, qu'il faut anticiper et se mettre en mouvement.